



**MINISTÈRE
DES SPORTS,
DE LA JEUNESSE
ET DE LA VIE ASSOCIATIVE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*



Ministro per lo Sport e i Giovani

Paris, le mardi 1^{er} juillet 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Second conseil franco-italien de la Jeunesse : Marie Barsacq et Andrea Abodi s'engagent à renforcer la coopération bilatérale en faveur de la jeunesse

La ministre française des Sports, de la Jeunesse et de la Vie associative, Marie Barsacq, et le ministre italien des Sports et de la Jeunesse, Andrea Abodi, ont co-présidé ce mardi 1^{er} juillet le second conseil franco-italien pour la jeunesse à Paris.

Prévu par le traité du Quirinal signé le 26 novembre 2021 entre le président du Conseil italien et le président de la République française, le conseil franco-italien répond au souhait des deux pays de favoriser le rapprochement entre leurs jeunes et de renforcer le sentiment d'appartenance européenne commune en encourageant les échanges au sein de la société civile ainsi que la mobilité des jeunes. Une première réunion du Conseil avait eu lieu à Rome en mai 2023.

L'événement a réuni les ministères de la Jeunesse, les services en charge du service civique et du « servizio civile », mais aussi les agences Erasmus + Jeunesse et Sport des deux pays, ainsi que les ambassades d'Italie en France et de France en Italie. Les participants ont pu faire le bilan des deux dernières années de coopération qui se sont notamment concrétisées par de nombreux projets européens communs. Cela a aussi été l'occasion de partager des bonnes pratiques en termes de politiques publiques de jeunesse comme le dispositif de mentorat en France ou le service civique écologique dans les deux pays.

Près de 800 jeunes ont participé à des missions de Service Civique entre la France et l'Italie depuis 2023, dont 90 jeunes dans le cadre d'une expérimentation de Service Civique franco-italien initiée par l'Agence du Service Civique dans le cadre du traité du Quirinal dans les régions frontalières. De nombreux jeunes français et italiens ont également effectué un « servizio civile » de chaque côté des Alpes. Le corps européen de solidarité a été un autre axe d'engagement pour plus d'un millier de jeunes de deux pays.

Des jeunes italiens et français sont d'ailleurs venus partager leur expérience d'engagement, en France et en Italie, avec les deux ministres lors de ce second conseil franco-italien.

Marie Barsacq et Andrea Abodi ont confirmé leur volonté de renforcer la coopération bilatérale en faveur de la jeunesse entre la France et l'Italie. De nombreux axes de travail ont été évoqués, notamment sur les questions de santé mentale, mais aussi d'animation socio-éducative. De plus, les prochaines éditions des Jeux olympiques et paralympiques de Milan-Cortina 2026, les Jeux méditerranéens de 2026, les Jeux olympiques de la jeunesse d'hiver Dolomites et Valtellina 2028, ainsi que les Jeux olympiques et paralympiques des Alpes françaises de 2030, pourraient également être l'opportunité d'engager une nouvelle dynamique pour mobiliser les jeunes notamment autour de l'héritage de ces événements et des valeurs de l'Olympisme.

La rencontre s'est conclue par l'engagement des deux ministres de donner une périodicité annuelle à cette rencontre. Prochain rendez-vous à Rome en 2026.